
 

 

 

Analyse d’eau 

Prélèvement effectué le 09/07/2019. Nitrates 

(NO3) : 24 mg/l (limite de qualité : 50mg/l). 

Eau d’alimentation conforme aux normes 

en vigueur pour l’ensemble des paramètres 

mesurés. Les résultats détaillés sont consul-

tables en mairie et sur pencran.fr 

Recensement des jeunes 

Les jeunes nés en octobre 2003 doivent ve-

nir se faire recenser en mairie à partir du 

jour de leurs 16 ans et dans les 3 mois. Se 

munir du livret de famille et de la carte 

d’identité. 

 

Retrouvez toutes les informations utiles sur 
notre site internet www.pencran.fr 

Permanences des élus en mairie 
 

Le Maire et les adjoints reçoivent sur RDV : 

Jean CRENN, Maire 

Stéphane HERVOIR : urbanisme, aména-

gement du territoire et environnement 

Jean-Claude LARVOR : bâtiments,   

réseaux, travaux 

Guylaine SENE : enfance, jeunesse 

Annick JAFFRES : information, relations 

avec les associations, CCAS 

Jacques LE FUR : voirie 

Ouverture de la mairie 

Lundi - vendredi : 8h30 – 12h15                    

et 13h30 – 17h30 (16h30 le vendredi)     

Samedi : 9h-12h  

Prochain Pencran Infos 

Les articles sont à déposer en mairie ou par 

courriel (pencran-infos@pencran.fr) avant le 

16 octobre 2019 
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Numéros utiles 

Mairie : 02 98 85 04 42 

Jardin d’Enfants : 02 29 05 73 63 

ALSH et garderie : 09 60 54 23 03 

École : 02 98 85 31 94 

Eau Potable et Assainissement :  

(Eau du Ponant) 02 29 00 78 78 

Avis aux nouveaux habitants 

Les nouveaux habitants sont invités à se 

présenter en mairie munis de leur livret de 

famille, afin de faciliter les tâches adminis-

tratives les concernant. 

État Civil 

Dates à retenir 

Après de longs mois d'étude, de chiffrage, de validation, 

les travaux sur l'église Notre-Dame de Pencran vont 

démarrer ces prochains jours. 

En premier lieu, un échafaudage parapluie va être ins-

tallé. Pour permettre son stockage et son montage en 

minimisant les risques sur l'église et les calvaires, l'arau-

caria (arbre aussi appelé "désespoir des singes") attenant 

à l'ancien presbytère a dû être abattu.  

L'église a été vidée de son mobilier cet été et les statues 

sont en cours d'expertise avant d'être stockées en milieu 

protégé. Ces travaux préparatoires ont permis de mettre 

à jour des éléments remarquables (pierres, boiseries…).  

Pour découvrir les travaux qui vont être entrepris ces 

prochaines années, la municipalité et Pencran Patri-

moine vous invitent à une présentation par Laurent Me-

der, architecte en charge du programme.  

Rendez-vous à l'église dimanche 20 octobre à 15h. La 

présentation sera suivie d'un café à l'Arvest vers 17h. 

 Dim. 06/10 : Paroisse, Kig ha farz, salle polyvalente Dirinon, 12h ; 

 Ven. 11/10 : MPT / CS, Ouverture des inscriptions Vac’Ados / vacances de Toussaint ; 

 Sam. 12/10 : CCAS, repas, Arvest, 12h ;  

 Mar. 15/10 : Service Enfance-Jeunesse, Super Parents ? causerie parentale, Arvest, 20h, 

 Dim. 20/10 : APAF, trail et marche La Pencranaise , 9h ; 

 Dim. 20/10 : Présentation des travaux, Église, 15h ; 

 Mar. 22/10 : Amis de la Colline, inter-clubs, Arvest, de 13h à 19h. 

Mariage : 

Céline BERDER et Julien LANGUENOU, 13 rue de Brocéliande, le 21 septembre.  

Urbanisme 

Accord avec prescriptions / non-opposition à des déclarations préalables de travaux : 

M. FRAOUTI, 7 rue des Amaryllis, installation d’un abri de jardin ; 

M. ABILIOU, 4 rue des Agapanthes, installation d’un abri de jardin ; 

M. MERCIER, 10 route de la Fontaine, construction d’une véranda ; 

Entreprise RUNGOAT, ZA de Loguellou, réfection de la façade ;  

M. REVERT, 2 rue des Korrigans, installation d’un abri de jardin ; 

Mme LE BOT, 14 route de Keranhoat, remplacement de fenêtres.  
 

Permis de construire : 

Commune de Pencran, Place du Bourg, extension du bâtiment Arc-en-ciel ; 

M. et Mme ROLLAND, 34 rue des Cerisiers, maison individuelle.  

Notre-Dame de Pencran : début des travaux 

La mairie sera fermée, exceptionnellement, samedi 2 novembre. 

LA  MAIRIE  COMMUNIQUE 

Retour des jeux sur la cour de récréation 



 

 

 

Absents : Céline HOURCQ (excusée, pouvoir à A. JAFFRES),  

Patrice DENIEL (excusé, pouvoir à S. HERVOIR). 

Secrétaire de séance : Annick JAFFRES 

RAPPORT D’ACTIVITÉS 2018 DE LA CCPLD 

Présentation par le président de la CCPLD, Patrick LECLERC. 

Il reprend les éléments essentiels de ce rapport et conclut sur 

l’importance de l’amélioration de la relation CCPLD- communes 

membres. L’assemblée pose ensuite quelques questions sur diffé-

rentes thématiques : 

  ZAE Gorrequer : quel avenir et quelle réalité économique 

pour cette zone ? 

Patrick LECLERC souligne qu’il est important d’avoir des zones 

d’activités dans les communes. Un effort sur la ZAE Gorrequer a 

été fait mais n’a pas forcément eu le résultat escompté au niveau 

économique (beaucoup d’investissements sans retours immé-

diats) mais cela reflète une volonté de développer l’activité éco-

nomique sur toutes les communes pouvant le faire. Par ailleurs, 

afin de renforcer la centralité du bourg de Pencran, cette zone est 

aussi dédiée à l’habitat et la CCPLD est preneuse des projets 

d’aménagement. 

  Aire de déchets verts : sera-t-elle maintenue et/ou transférée ? 

Patrick LECLERC indique que désormais, toute nouvelle dé-

chetterie ne peut s’ouvrir sans surveillance physique, ce qui re-

présente un coût important. La problématique de Pencran est la 

même que sur d’autres communes et la gestion de ces aires de-

vient difficile et onéreuse. Une étude du groupement des 4 com-

munautés de communes (Pays de Brest, Landerneau, Lesneven et 

Abers Iroise, G4DEC) est en cours, il semble qu’il faudra rationa-

liser voire fermer certaines aires. Jean CRENN rappelle que l’aire 

de déchets verts de Pencran a déjà été gardiennée il y a plusieurs 

années et que cela pourrait très bien reprendre. Il souligne aussi 

que le lotissement de Keroullé s’est construit en tenant compte du 

transfert programmé de l’aire de déchets verts. Patrick LECLERC 

ajoute qu’une solution globale rationnelle doit être trouvée à 

l’échelle de la communauté et que des solutions alternatives de-

vront être valorisées (aire de broyage, effort des particuliers…). 

Patrick LECLERC indique que la CCPLD a accéléré le processus 

d’acquisition de terrain auprès d’un propriétaire pour que la nou-

velle unité de production puisse voir le jour au plus vite. Même 

s’il reconnaît que le taux de nitrate actuel est plus élevé qu’aupa-

ravant, il rassure l’assemblée en précisant que ces données répon-

dent aux normes pour servir une eau de qualité. Il indique égale-

ment que le captage de Loguellou sera maintenu pour continuer 

la distribution d’eau potable de la source Pencranaise grâce au 

nouvel investissement.  

  Restauration de l’église de Pencran : réduction de la subven-

tion du conseil départemental ? 

Patrick LECLERC indique que cette demande a été relayée plu-

sieurs fois au Département et qu’il espère qu’elle pourra aboutir 

afin de minimiser la baisse de la subvention prévue au contrat de 

territoire CCPLD / Département du Finistère. Jean CRENN pré-

cise qu’au lieu des 300 000 € prévus initialement, la subvention 

du Conseil Départemental s’est finalement réduite à 100 000 €. 

  Très Haut Débit : quels délais pour la commercialisation ?  

Patrick LECLERC s’impatiente également à ce sujet qui a fait l’ob-

jet de lourds investissements de la part de la CCPLD. Il espère un 

début de commercialisation des raccordements avant fin 2019. 

  Le reversement de la taxe professionnelle d’avant 1998 sera-t-

il maintenu ?  

Patrick LECLERC indique qu’il n’est pas question de toucher à ce 

reversement. Des améliorations ont été apportées par le verse-

ment des taxes d’aménagement des zones d’activités qui sont 

directement versées à la CCPLD. 

  Conclusion 

Patrick LECLERC insiste à nouveau sur le partenariat com-

munes / CCPLD qui doit se renforcer pour les prochaines années. 

Jean CRENN se dit en désaccord et cite l’Association des Maires 

Ruraux de France : « À l’origine, l’intercommunalité avait été 

pensée comme un outil au service des communes pour faire à 

plusieurs ce qu’aucune ne peut faire seule ou aussi bien. Finale-

ment, c’est devenu le moyen, faute de pouvoir clairement les sup-

primer, de vider les communes de leur substance au profit de 

plus grands ensembles, le plus souvent incohérents ». Patrick 

LECLERC rappelle au contraire que de nombreux investisse-

ments en matière d’équipements ont été réalisés sur la CCPLD. 

TARIFS DE LA CANTINE : AJOUT D’UN TARIF SPÉCIFIQUE 

Le conseil municipal décide de fixer à compter du 1er septembre 

2019 une tarification spécifique pour les enfants déjeunant à la 

cantine mais qui ne peuvent pas consommer le repas servi pour 

raison médicale (formalisé par un Projet d’Accueil Individualisé – 

PAI). Le service, la surveillance de l’enfant et le nettoyage seront 

facturés 1,15 € par repas.    POUR : 16  

RÉNOVATION-EXTENSION DE L’ÉCOLE : AVENANTS 

La création d’une salle associative en lieu et place de l’ancienne 

école maternelle impose des modifications dans plusieurs lots sur 

les prestations de base. Plusieurs avenants aux marchés sont né-

cessaires pour un montant total de 149 110.89 € HT.     POUR : 16 

AMÉNAGEMENT DU TROTTOIR DEVANT L’ÉCOLE  

Suite à l’extension-rénovation de l’école, le revêtement du trottoir 

le long de la VC1 nécessite une rénovation complète et la mise en 

place de potelets interdisant le stationnement des véhicules de la 

rue Olivier Saladin au portail de l’école.  La proposition de l’en-

treprise CHOPIN pour un montant de 13 285 € HT est retenue. 

POUR : 16 

RESTAURATION DE L’ÉGLISE NOTRE-DAME : PLAN DE FINAN-

CEMENT ET DEMANDES DE SUBVENTIONS  

Le montant des travaux est estimé à 1 855 057.73 € HT, se décom-

posant comme suit :Travaux : 1 579 687.59 €, honoraires divers 

(Maîtrise d’œuvre, suivi de chantier, organismes contrôles…) : 

161 560.79 €, aléas de chantier et révision de prix : 113 809.35 € 

Le plan de financement global suivant est proposé : 

Le conseil municipal décide d’effectuer les demandes de subven-

tions auprès de ces organismes.   POUR : 16 

RESTAURATION DE L’ÉGLISE : ACHAT D’UN CONTAINER  

Dans le cadre de la restauration de l’église, le lot mobilier néces-

site un espace de stockage étanche avec une hygrométrie contrô-

lée. La commune décide d’acquérir un container isotherme d’oc-

ENTITE SUBVENTION % 

Ministère de la Culture 742 023,09 € 40% 

Conseil régional de Bretagne 371 011,55 € 20% 

Conseil départemental du Finistère 371 011,55 € 20% 

Appel aux dons - Fondation du Patrimoine 92 752,89 € 5% 

Fondation Crédit Agricole 5 000,00 € 0,27% 

Autofinancement 273 258,66 € 14,73% 

CONSEIL MUNICIPAL 

Résumé de la séance du 16 septembre 2019 



 

 

 

casion. La proposition de l’entreprise Oxymontage est retenue 

pour un montant de 6 320 € HT.         POUR : 16 

TARIFS DU JARDIN D’ENFANTS  

Dans le cadre d’un partenariat, la grille tarifaire applicable pour le 

Jardin d’Enfants est établie par la CAF. Le conseil municipal décide 

de fixer les tarifs du Jardin d’Enfants en fonction de cette grille à 

compter du 1er octobre 2019.     POUR : 16 

ANALYSE DES PRATIQUES DU JARDIN D’ENFANTS 

L’analyse des pratiques permettra aux professionnelles en charge 

de l’accueil des jeunes enfants de mettre en œuvre une démarche 

qualité et de s’assurer de la cohérence des exigences des orga-

nismes partenaires : PMI, CAF, etc. 12 heures d’analyse sont néces-

saires pour un montant total de 804 € (financement CAF : 643,20€ - 

Reste à charge pour la commune : 160,80 €).   POUR : 16 

REDEVANCE D’OCCUPATION DU DOMAINE PUBLIC—GAZ 2019  

RODP : 659 € pour 12 328 mètres linéaires de canalisation. 

ROPDP (occupation provisoire) : 348 € pour 937 mètres linéaires. 

Le conseil municipal fixe à 1007 € le montant de la redevance 2019  

et autorise le maire à émettre le titre correspondant.        POUR : 16 

TRAVAUX SUR LES ENTRÉES CHARRETIÈRES (LIENS ENTRE LA 

VOIE PUBLIQUE ET LES TERRAINS PRIVÉS ADJACENTS) 

La création d’une nouvelle entrée charretière, l’élargissement 

d’une entrée charretière existante ou le déplacement d’un accès 

incombe techniquement et financièrement au demandeur, selon les 

prescriptions de la commune. Ces travaux seront obligatoirement 

contrôlés par les services techniques de la commune.       POUR : 16 

NOMINATION DE SALLES  

Le bureau municipal propose les dénominations suivantes : 

Salle associative multi-activités (ex-maternelle) « Heol » - soleil 

Salle de motricité : « Avel » - vent 

Ancienne Mairie / École : « Skol Goz » - vieille école 

Maison Jean-Louis : « Ty Jean-Louis » - Maison Jean-Louis 

ÉCOLE 

L’école compte, 

cette année, 193 

élèves répartis en 8 

classes. D’autres 

élèves arriveront en 

janvier 2020. 

Photo de classe des CM1 - CM2 (B) 

Rang 1 (de gauche à droite) : Lya CHAGNY, Lucas ANSQUER, Elouann GEBEL, Rayann SEGALEN, Yaelle LE RET, Adèle MARC, 

                  Amel HEDDADI, Mia NOURRY, Jules MARC, Hugo PENEAUD, Paul LE POUPON, Manon ALIX 

Rang 2 : Thomas PERON LE GALLO, Théo FITAMANT, Maïwan BERET, Eléa BERTHÉLÉ, Louna CHITRE, Thibault HASCOET,  

                Lucas LE GALL, Ava RAMONET, Louise MINGANT, Chloé DIVERREZ 

Enseignante : Annie LANGUENOU  AVS : Marie-Aude PERROT 

CONSEIL MUNICIPAL 

Année scolaire 2019 / 2020 



 

 

 

Le relais est un service gratuit, de proximité, et pour 

tous. Ce service est financé par les communes, la CAF 

et le Conseil Départemental. Il est géré par la Scic En-

jeux d'Enfance et animé par Céline David.  

 

L’heure de la rentrée à l’école ayant sonné pour certains enfants qui 

étaient accueillis au Jardin d’Enfants, nous avons fait la connaissance 

de nouvelles familles. Bienvenue à Aëlys, Paul, Elvyn, Mathys, Inès, 

Emma, Jaya, Nolan, Envel, Victoire et Mailys ! Durant l’été, des 

temps d’adaptation ont été planifiés. Depuis c’est avec enthousiasme 

qu’ils retrouvent leur camarades et les nombreux jeux que nous leur 

proposons.  

Il nous reste quelques places disponibles.  

Si vous souhaitez un accueil pour l’année 2020, n’hésitez pas à 

nous contacter au  02 29 05 73 63  

ENFANCE JEUNESSE 

Jardin d’Enfants 

Du  RPAM au RPE 

Le nom du RPAM (Relais Parents Assistants Mater-

nels) devient le RPE (Relais Petite Enfance) afin d'être 

plus représentatif de sa mission d'accompagnement 

de l’ensemble des parents dans la recherche d'un 

mode d'accueil individuel ou collectif. 

 

 

Contacts 

Téléphone : 02 98 43 63 97    

Mail : rpe.interco@enjeuxdenfance.fr 

Site : https://www.enjeuxdenfance.fr/rpam/rpe-interco 

La Compagnie des Doudous  

Le 10 septembre s'est tenue l'assemblée générale de l'association La 

Compagnie des Doudous. La présidente Véronique Croiseaux a tout 

d'abord remercié la municipalité pour la subvention allouée et la mise 

à disposition des locaux de l'Arc en Ciel. 

 

Les séances de Baby Gym et d'éveil musical animées par Serge Brard 

et Anne Le Bihan ont lieu tous les mois en alternance. 

 

Le bureau va être renouvelé. Une place de trésorière est vacante. 

Si des assistantes maternelles, nouvellement installées sur la com-

mune sont intéressées pour rejoindre l'association, elles sont les bien-

venues. 

 

Contact : Véronique Croiseaux : 07 81 99 88 64 

Permanences sur la commune de 9h à 12h 

à la Maison de l’enfance Arc-en-Ciel 

Mardis 8 octobre, 19 novembre, 3 décembre 



 

 

 

VIE DE QUARTIER 

Rue des Châtaigniers Lotissement de Keroullé 

Une partie des habitants de la rue des Châtaigniers s’est retrouvée 

pour la traditionnelle "Fête des Voisins". C’est sous un beau soleil 

et autour d'un barbecue que petits et grands ont apprécié cette 

journée et les animations proposées : lancer de palets bretons  

l'après-midi et karaoké en soirée. Excellente ambiance ! 

La fête de quartier s’est déroulée le 31 août autour d’un barbe-

cue sous le soleil de Pencran. 

Association des Parents d’Élèves - APE 

L’assemblée générale de l’APE de l’école L. Kerlann  s’est tenue 

vendredi 20 septembre. De nombreux parents ont participé à cette 

assemblée et plusieurs ont décidé d’intégrer l’association.   

La nouvelle équipe APE se compose de : 

Présidente : Céline Le Gallic  

Trésorière : Nadège L’Hostis  

Secrétaire : Céline Alvés  

Membres actifs : Céline Dissez, Cléa Le Bescond, Caroline Porhel, 

Cécile Simon, Virginie Lerigoleur, Lucie Fillot et Nathalie Louis. 

Membres renforts : Mélanie Carrey, Aurélie Féger, Gaëlle Stéphan. 

Plusieurs actions seront organisées tout au long de cette année sco-

laire : photos de classes, diverses ventes, marché de Noël, salon de la 

gastronomie, pièce de théâtre, kermesse... Tous les bénéfices de ces 

opérations serviront à financer les sorties scolaires, projets pédago-

giques, fruits des récréations... 

 

Contact : apedepencran@gmail.com 

Partenariat Scolarisation Majunga 

VIE ASSOCIATIVE  

L’association pencranaise Partenariat Scolarisation Majunga a 

tenu son assemblée générale, samedi 21 septembre, à la salle Ar-

goat.  

Les actions en faveur de l’éducation des enfants ont débuté en 

2013 pour 36 enfants. Il y a aujourd’hui 106 bénéficiaires prove-

nant de 58 familles. L’association a fait le choix de s’adresser aux 

plus pauvres : les ressources mensuelles des familles sont de 26 €, 

avec  une moyenne de 10 enfants.  

L’association développe des actions favorisant l’éducation des 

enfants : frais de scolarité, accès aux soins de santé, animations, 

soutien scolaire, aides aux familles, projets économiques…   

La majorité des enfants s’accrochent à l’école, conscients que c’est 

le moyen d’espérer une vie meilleure. Les familles sont de plus en 

plus solidaires.  

Les recettes proviennent de 85 donateurs, particuliers solidaires 

de l’action. Les dons sont déductibles des impôts sur le revenu, à 

hauteur de 66 %. Plus de 20 Pencranais participent ainsi à prépa-

rer l’avenir des enfants de Majunga. Les donateurs sont aussi invi-

tés à aller à Majunga rencontrer les enfants et les familles. L’ac-

cueil y est toujours chaleureux et convivial.  

Les finances de l’association sont équilibrées, mais l’année 2019 

s’oriente vers un déficit et il sera nécessaire d’augmenter les re-

cettes de l’association dans les mois à venir.  

L’association Solidarité Enfants du Monde (Saint-Urbain) colla-

bore aux actions, en finançant l’aide et les projets économiques 

améliorant les revenus des familles.  

Le bureau est composé de Jean Paul Pinvidic (président), Gildas 

Buttet (vice-président, Bordeaux), Fanny Granier (secrétaire, 

Nantes), Raymonde Le Person (trésorière, Bénodet), Nathan Guil-

laud (Bordeaux), Régine Pinvidic, Josiane Ravoniarimanana et 

Guy Pinault (Majunga).  



 

 

 

APAF : trail 1re édition 

Gym Club  

AL Pencran : reprise de la saison de tennis de table 

L'APAF (Association Pencran Animation & Festivités) organise " La 

Pencranaise Trail " le dimanche 20 octobre. Trois circuits, de 8, 12 et 

21 km, seront proposés aux coureurs. Les marcheurs ne seront pas 

oubliés, avec 2 parcours de 8 et 12 km. Les inscriptions sont ouvertes 

sur le site klikego.com, à partir de la catégorie cadets pour le 21 km 

et minimes pour les autres distances, dans la limite de 500 partici-

pants.  

Pour que cette première édition soit un succès, l'APAF a encore 

besoin de bénévoles, et particulièrement des signaleurs pour gui-

der les participants et assurer leur sécurité. Une partie des bénéfices 

de cette journée sera reversée sous forme de don au profit de l'opéra-

tion de crowdfunding « Un fauteuil de tennis de table pour Hugo », 

afin d'aider Hugo Nou, jeune pongiste Handisport pencranais, à 

réaliser son rêve de participer aux Jeux paralympiques de 2024 à 

Paris.  

Contact : asso.paf29800@gmail.com 

VIE ASSOCIATIVE 

C'est reparti pour la saison sportive de l'AL Pencran. L'en-

traînement du mercredi soir (de 20 h à 22 h) a repris dès le 

début du mois de septembre, avec les fidèles plus quelques 

nouveaux joueurs, à qui nous souhaitons la bienvenue. Il 

n'est pas encore trop tard pour s'inscrire, notamment pour 

les jeunes à partir de 14 ans, qui voudraient profiter de l'ex-

périence des adultes. Ce début de saison a également été ponctué par l'assem-

blée générale du club, mercredi 18 septembre, suivie du verre de l'amitié pour 

faire le plein d'énergie avant les matchs et le championnat par équipes.  

 

Contact : alpencran@free.fr ou Philippe Richard au 07 50 47 87 38 

Une nouvelle année vient de démarrer 

au Gym Club de Pencran. 

Lors de l’assemblée générale, Hélène 

Péron, la présidente, a remercié la muni-

cipalité pour la subvention allouée ainsi 

que pour la mise à disposition des salles. 

Elle a ensuite dressé un bilan de l’année 

écoulée : une petite baisse dans les effec-

tifs mais des adhérentes toujours très 

assidues. Elle a salué la grande qualité 

des cours proposés par Marie-Laure Le 

Guen, l’animatrice. Jocelyne Elies, la 

trésorière, a fait part du léger déficit 

dans le bilan financier. Enfin, Hélène 

Péron a remercié pour son implication 

dans le Club, Chantal Le Menn, la secré-

taire, qui souhaite passer la main. Le 

nouveau bureau sera élu prochaine-

ment. 

Désormais les cours se déroulent à la 

salle Heol. Il n’est pas trop tard pour 

rejoindre les différents groupes. L’assi-

duité est conseillée pour des raisons évi-

dentes mais n’est, en aucun cas, indis-

pensable, car chaque cours est indépen-

dant des autres. 

Lundi 19h – 20h : gym tonique 

Mercredi 9h30 – 10h30 : gym loisirs 

Mercredi 19h – 20h : gym tonique  

Cotisation : 75€ donnant droit aux  

3 cours hebdomadaires 

N’hésitez pas à venir faire une séance 

d’essai. La bonne humeur et la convivia-

lité sont garanties ! 

Pour tout renseignement  : 06.15.18.67.51 

ou gymclub-pencran29800@la poste.net 

mailto:asso.paf29800@gmail.com
mailto:alpencran@free.fr


 

 

 

VIE ASSOCIATIVE 

USP 

Opération pizzas 

L’US Pencran  organise une opération pizzas les vendredi 25 octobre et jeudi 31 octobre au profit de 

l’école de foot. Vous serez éventuellement sollicité pour cette opération.  

Merci de leur réserver un bon accueil ! 

Traçage des terrains 

Fin août, avant la reprise des compétitions, cinq anciens joueurs 

de l’US PENCRAN des années 70-80 ont repris les mesures des 

quatre terrains pour effectuer le premier traçage de l’année. 

L’équipe était offensive car elle était composée d’un  n°11 d’un 

n° 10, d’un n° 9 , d’un n° 7, et d’un gardien de but. 

Reprise de l’école de foot U8—U9 

Le 1er rassemblement de la saison 2019 / 2020 pour les catégories 

U8—U9 a eu lieu fin septembre. Trois équipes de Pencran 

étaient présentes sur ce plateau accompagnées de trois équipes 

de La Roche-Maurice, de trois équipes de Plouédern et trois 

équipes de Guipavas—Coataudon. 

 Agenda 

 

• Samedi 12 octobre 2019 : messe à 18h à 

l'église de Dirinon ; 

 

• Samedi 26 octobre 2019  : messe à 18h à 

l'église de Dirinon ; 

 

• Vendredi 1er novembre : messe de la Tous-

saint à 10h30 à l'église de Dirinon. 

VIE PAROISSIALE 



 

 

 

LES PENCRANAIS ONT DU TALENT 

Paris-Brest-Paris : pour eux c'est du gâteau ! 

Quatre Pencranais, Antoine Abiven, Frédéric Le Bot, Bernard 

Maguet et Hervé Simon se sont élancés le 19 août dernier pour 

parcourir en moins de 80 heures les 1 218,712 km de la célèbre 

randonnée cyclotouriste Paris-Brest-Paris. Créé en 1891, cet évé-

nement se déroule tous les 4 ans. Une distance vertigineuse, 

pour la plupart d'entre nous, qu'ils ont parcourue après une 

solide préparation physique et mentale de plusieurs mois, voire 

de plusieurs années. Comme lors de précédentes éditions, le 

parcours passait par la commune de Pencran, tant à l'aller vers 

Brest, au niveau du carrefour de la Croix-Neuve, qu'au retour 

vers Rambouillet, rue du Voas-Glaz et route de Sizun. De lundi 

20/08 midi à mardi 21/08 soir, les quelque 6 673 cyclos partici-

pants de toutes nationalités se sont succédés sur les routes com-

munales ! 

Tous licenciés en clubs (Landerneau, La Roche-Maurice ou 

Plouédern), nos 4 "routards" pencranais soulignent l'importance 

de la préparation : les sorties quasi quotidiennes tout au long de 

l'année, parfois au détriment de la vie familiale, la validation 

des brevets pour pouvoir s'inscrire à l'épreuve (200 / 300 / 400 et 

600 km), l'adaptation et les réglages du matériel car « la méca-

nique ne doit pas être un problème »... Mais de cette aventure, 

ils retiennent surtout les conditions météo idéales, la conviviali-

té, le dépassement de soi, l'envie constante de progresser : « la 

prochaine fois, je veux arriver en moins de 60h ! » promet l'un, 

« comme tout le monde, je me suis inscrit en pensant le faire une 

fois et je prévois déjà le prochain ! ». 8e participation pour Hervé 

depuis 1991, 3e pour Bernard et Frédéric, 2e pour Antoine : le 

PBP, pour les intimes, serait-il addictif ? Deux jours et demi et 

trois nuits en autonomie, ou deux jours et deux nuits avec une 

assistance pour Frédéric, les 4 « finishers » ont réalisé de belles 

performances, très au-dessous des 80h réglementaires :   

Frédéric Le Bot  47h28 (Moyenne Globale : 25,59 km/h)  

Hervé Simon  64h39 (MG : 18,79 km/h)  

Antoine Abiven  67h18 (MG : 18,05 km/h)  

Bernard Maguet  67h59 (MG : 17,87 km/h).  

 

Ils rappellent aussi le rôle incontournable des bénévoles qui 

assurent les ravitaillements et la logistique dans les nombreux 

points d'accueil le long du parcours. Plusieurs Pencranais 

étaient d'ailleurs de service à l'accueil de Brest pour enregistrer 

les arrivées, désaltérer et restaurer les sportifs, organiser les 

lieux de repos. Ils ont aussi apprécié la présence et les encoura-

gements des nombreux anonymes tout au long de la route.  

Peut-être pourrions-nous envisager dans 4 ans un « stand » à 

Pencran pour encourager nos coureurs et les milliers d'autres ? 

Bravo à eux et rendez-vous dans 4 ans avec, pourquoi pas, de 

nouvelles recrues ! 

Garde d’enfant à domicile 

 

Maman d’un petit garçon de 

deux ans et demi, je recherche 

une personne sérieuse, rigou-

reuse et aimant les enfants pour 

s’occuper de lui environ 3 fois 

par semaine, de 16h30 à 21h à 

mon domicile sur la commune de Pencran, à partir 

du mois de janvier 2020 .  

Si cela vous intéresse, contactez-moi au :  

06 89 32 37 80 

ou par mail à marielaure.azou@gmail.com. 

Je vous proposerai un RdV pour discuter de cela. 

Bois de chauffage  

À vendre bois de chauffage coupé en 50 cm. Livraison possible.  

Contact : 06 07 40 32 43 

Recrutement de 3 agents de tri  

pour le Centre de Tri des Emballages Ménagers  

Contrat à Durée Déterminée d'Insertion  

 

 

Merci d’envoyer votre CV accompagné d’une fiche d'opportunité IAE 

à Céline BERDER - Tél. : 06 22 36 01 84 

par mail : cberder@e-tribord.com 

par courrier à  

TRIBORD - Agence de Brest – 7 rue de Vendée – 29200 BREST 

DIVERS 


